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DELIBERAZIONE  N° 107   DEL 27/07/2020  

 

X  Seduta ordinaria in videoconferenza - mediante collegamento telematico a distanza                                                

 

OGGETTO: Approvazione verbale relativo alla seduta del  20/07/2020 

 
L’anno duemilaventi  il giorno 27 del mese di Luglio alle ore 9,54 in Palermo, Convenzionalmente nella sala Consiliare della Sede 

Circoscrizionale sita in via F.sco La Colla n. 48  si è riunito, in seduta pubblica il Consiglio Circoscrizionale, convocato a norma delle 

vigenti norme di legge statutarie e regolamentari, dal Presidente con avviso  n° 697710  del  07/07/2020. 
Dal verbale della seduta, al momento dell'adozione del presente provvedimento, il Consiglio Circoscrizionale risulta 

composto di seguenti Consiglieri: 

 

             Il  Presidente Presenti Assenti 

1 Santangelo Antonino  x 

             I Consiglieri   

2 Adelfio Giovanni X  

3 Bruschetta Saverio X  

4 Gulemi Andrea X  

5 Ilardi Alfredo X  

6 Prester Antonino X  

7 Quartararo Giuseppe X  

8 Rappa Giovanna  X 

9 Tarantino Salvatore X  

10 Terranova Francesco  X 

 TOTALE N° 7 3 

 

Presiede la seduta: il Vice Presidente Andrea Gulemi 

Partecipa e assiste in qualità di Segretario: Dott.ssa M. C. Calderone 

 

Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 27/07/2020 10:39:38 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 29/07/2020 08:54:11 CEST

Signature Not Verified



 

 

                                              IL CONSIGLIO DELLA III CIRCOSCRIZIONE  

 

 

Visto l’allegato verbale della seduta del consiglio circoscrizionale del 20/07/2020                                   
 

 

Dato atto che lo stesso è corredato del parere di regolarità tecnica prescritto dall’art.1 della L.R. 48/1991,  
successivamente sostituito dall’art.12 della L.R. 23 dicembre 2000,  n.30. 

 

 

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione; 
 

 

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione; 

 

 

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con l’ausilio dei Consiglieri  
 

Scrutatori  Adelfio,  Tarantino, Quartararo il risultato è il seguente : 

 

Presenti        n.°  7 

 

Votanti     n.°  7 

 

Voti favorevoli  n.°  7 

  

Astenuti     n.°  0 

 

Voti contrari    n.°  0 

 

 

                                                        DELIBERA 
 

 

 

Il verbale del 20/07/2020 è approvato all’unanimità/maggioranza, alla presente deliberazione. 
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COMUNE DI PALERMO 
AREA SERVIZI AI CITTADINI 

 SETTORE SERVIZI AI CITTADINI  

TERZA CIRCOSCRIZIONE 

 Verbale del 20/07/2020 

L’anno 2020, il giorno venti del mese di Luglio, alle ore 9,00, si è 

riunito il Consiglio Circoscrizionale della Terza Circoscrizione, con 

modalità telematiche mediante collegamento “a distanza” ai sensi 

dell’art. 73, comma 1, del Decreto Legge n. 18 del 17/03/2020 e ai 

sensi delle circolari nn.° 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie 

Locali – Reg. Siciliana, nonché della disposizione n.° 7 del 24 marzo 

2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo, e con avviso 

di convocazione prot. n.° 697710 del 07/07/2020, per procedere alla 

trattazione degli argomenti all’O.d.G. 

Presiede la seduta il  Vice Presidente Andrea Gulemi. 

Partecipa, in qualità di Segretario, il Funzionario Amm.vo Maria 

Concetta Calderone. 

Redige il verbale il Coll. Prof. Amm.vo, Sig.ra Giuseppa Sarrica. 

Il Presidente, alle ore 9,27, apre la seduta e procede alla chiama 

dell’appello: risultano, pertanto, presenti i Sigg. Consiglieri: Adelfio, 

Bruschetta, Gulemi, Prester, Rappa, Quartararo, Tarantino e 

Terranova. Risultano presenti 8 Consiglieri.                 

Verificata la presenza del quorum strutturale per la validità della 

seduta, il Presidente pone in votazione il Collegio degli scrutatori 

nelle persone dei Consiglieri: Bruschetta, Quartararo  e Tarantino. La 

nomina dei suddetti scrutatori è approvata all’unanimità dei presenti.  
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Il Presidente passa alla trattazione del I punto all’O.d.G., ovvero 

“Comunicazioni del Presidente”,dando lettura di alcune richieste: 

• “Richiesta ripristino punto luce in Via Villagrazia, civico n.° 

24”, a firma del Consigliere Ilardi; 

• Richiesta piantumazione alberi nel cercine di Via F. La Colla, 

nei pressi del civico n.° 36”, a firma del Consigliere 

Quartararo; 

• “Richiesta rimozione rifiuti ingombranti in Via Boccheri nei 

pressi della postazione RSU, angolo Via Campisi”, a firma del 

Consigliere Quartararo; 

• “Richiesta urgente potatura alberi in Via La Colla”, a firma 

del Consigliere Quartararo; 

• “Richiesta urgente potatura alberi, tratto compreso tra Via F. 

La Colla e Largo Lionti”, a firma del consigliere Quartararo; 

• “Richiesta spazzamento Largo dello Storno e Largo del 

Fringuello, antistante scuola materna Carollo”, a firma del 

Consigliere Gulemi; 

• “Richiesta pulizie caditoie in Largo dello Storno, antistante 

scuola materna Carollo”, a firma del Consigliere Gulemi; 

• “Richiesta disinfestazione e derattizzazione in Via Columella”, 

a firma dei Consiglieri Ilardi e Prester. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che comunica di 

aver partecipato ad una riunione delle scuole, alla presenza 
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dell’Assessore Marano, in quanto delegata dal Presidente Santangelo, 

dove ciascun Preside poteva esporre le criticità che presentava ogni 

singola scuola. Si è parlato della possibilità di fare rete e di 

condividere alcuni progetti ed é stato importante, perché insieme si 

può provare a risolvere i problemi, come, ad esempio, lo smaltimento 

degli archivi e la rimozione dei banchi rotti, cose essenziali per 

ampliare i locali da utilizzare per gli studenti, considerata l’emergenza 

“Covid-19”, che impone il distanziamento, in quanto le classi non 

saranno più di 25 alunni: diventa perciò molto importante lo spazio; si 

è parlato anche della mobilità. E’ stata chiesta una maggiore 

collaborazione alla Circoscrizione. La Consigliera ha evidenziato la 

piena disponibilità da parte di tutto il Consiglio. 

Alle ore 9,40 entra il Consigliere Ilardi. Risultano presenti 9 

Consiglieri. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che vuole 

soffermarsi su alcune vicende che hanno coinvolto la nostra città. Si 

riferisce in particolare al nubifragio che si è abbattuto su Palermo 

giorno 15 luglio: molte persone hanno rischiato la vita ed è stato un 

evento eccezionale. Bisogna dire che ci sono stati anni di mancate 

opere nel sistema fognario: la città si è ingrandita ma il sistema 

fognario è rimasto quello degli anni ’60, quindi l’acqua non defluisce 

come dovrebbe con le conseguenze che si sono verificate. Né nella  

passata consiliatura nè in quella attuale sono state realizzate opere che 

servano a far defluire le acque, infatti i tratta di una vecchia 
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problematica. Occorre una manutenzione costante delle caditoie: se si 

guarda Viale Regione Siciliana le caditoie sono ostruite dagli  aghi dei 

pini. La soluzione al problema potrebbe essere l’installazione di 

sensori che, non appena l’acqua arriva ad un livello minimo, pongono 

in atto la chiusura della strada. Altro argomento da evidenziare è 

quello che riguarda, nel giro di quindici giorni, le dimissioni di ben 

due Assessori: pensa che vi sia un malessere nell’amministrazione,  e 

costoro, privi di strumenti, non potendo dare risposte ai cittadini, 

hanno preferito dimettersi. L’immobilismo dell’amministrazione  è 

sotto gli occhi di tutti, basti vedere la situazione emergenziale del 

cimitero “S. Maria dei Rotoli”. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che condivide la 

disamina fatta dal Collega Quartararo e aggiunge che, fortunatamente, 

non vi sono state vittime ma l’amministrazione trascura la 

manutenzione: occorre preventivare questi fenomeni. Da tanto tempo 

si parla di realizzare il cimitero a Ciaculli, ma fino ad oggi tutto è 

rimasto nel cassetto; non si può sentir dire che vi sono 500 bare che 

aspettano una degna sepoltura ed è logico che i parenti si lamentino. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Bruschetta, che si dichiara 

compiaciuto  che il “Movimento 5 stelle” abbia chiesto le dimissioni 

del Sindaco, perché la gestione della città non va, viene ignorato il 

problema idrogeologico, la manutenzione ordinaria, il disboscamento, 

per cui le disgrazie sono all’ordine del giorno. Circa due anni fa c’è 

stata l’inondazione del Fondo Picone e la Protezione Civile aveva 
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stabilito che, sul lato sinistro del fiume Oreto, mancavano le paratie 

ma, ancora oggi non si è fatto nulla: il letto del fiume è ostacolato dai 

detriti e da una folta vegetazione e l’amministrazione non sa come 

affrontare con regolarità i problemi, per cui si può solo sperare che 

non accada l’irreparabile. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Prester, che fa presente 

che la settimana scorsa è stato al cimitero dei Rotoli ed ha potuto 

constatare che la situazione è drammatica: c’era una bara che aspetta 

la sepoltura dal 2015! 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa, che dichiara che 

non è il caso di fare sciacallaggio: bisogna chiedersi cosa si possa fare 

e di chi sia la colpa; l’opposizione punta il dito contro 

l’amministrazione ma non propone alcuna soluzione. Vuole 

ringraziare i Vigili del Fuoco per il lavoro ineccepibile che hanno 

svolto. 

Il Presidente dichiara che, da quanto si vocifera, la Protezione Civile 

non è stata molto efficiente, ma va detto che l’AMAP non ha fatto una 

buona manutenzione. La politica non è incisiva. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che lamenta 

l’assenza dell’amministrazione per la grave situazione di Via Paternò, 

piena di rifiuti ingombranti. 

La Consigliera Rappa replica che ormai non sono più rifiuti 

ingombranti, perché bruciati, quindi vanno trattati come rifiuti 

speciali. 
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Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Quartararo, che vuole 

sottolineare che l’attuale amministrazione dimentica i problemi reali: 

il ponte Oreto è transennato ormai da due anni e mezzo. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Tarantino, che evidenzia 

che c’e un concatenarsi di tante problematiche: c’entrano in parte gli 

eventi atmosferici ma anche il cittadino che butta la carta è colpevole; 

oggi però bisogna dire che non esiste un servizio efficiente: ovunque 

ci sono carenze ma la colpa non è solo della maggioranza ma anche 

della minoranza che non sa farsi ascoltare. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che specifica che la 

minoranza non viene ascoltata: occorre trovare soluzione ai problemi, 

senza guardare i colori politici. 

Chiede ed ottiene la parola la Consigliera Rappa che specifica che 

non bisogna puntare il dito ma trovare una soluzione. 

Chiede ed ottiene la parola il Consigliere Ilardi, che informa che non 

ci sono stati i presupposti per eleggere il nuovo capogruppo del partito 

“Fratelli d’Italia” per cui rimarrà egli stesso il capogruppo. 

Il Presidente invita il Collega Ilardi a mettere per iscritto quanto 

affermato. 

Alle ore 10,10 esce il Consigliere Prester. Risultano presenti 8 

Consiglieri. 

Si passa al II punto dell’O d. O ovvero “Approvazione verbale 

relativo alla seduta precedente”, con la lettura del verbale relativo al 
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giorno 02/07/2020, approvato, alle ore 10,23, per appello nominale, il 

cui esito è il seguente: Presenti: 8; Votanti: 8;Voti Favorevoli: 8. 

Esauriti gli argomenti, il Presidente, alle ore 10,25, chiude la seduta. 

        Il Segretario            Il Presidente 

Maria Concetta Calderone        Andrea Gulemi  
Signed by MARIA CONCETTA
CALDERONE
on 27/07/2020 10:37:54 CEST

Signature Not Verified

Signed by ANDREA GULEMI
on 29/07/2020 08:52:43 CEST

Signature Not Verified



CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI FAVOREVOLI CONTRARI ASTENUTI

ADELFIO GIOVANNI X X

BRUSCHETTA SAVERIO X X

GULEMI ANDREA X X

ILARDI ALFREDO x x

PRESTER ANTONINO x x

QUARTARARO GIUSEPPE X X

RAPPA GIOVANNA X

SANTANGELO ANTONINO X

TARANTINO SALVATORE X X

TERRANOVA FRANCESCO X

VOTAZIONE PER APPELLO NOMINALE

Seduta del Consiglio della Terza Circoscrizione del 27/07/2020 - Approvazione verbale realtivo alla seduta del 20/07/2020



Si attesta che l'atto avente per oggetto: "DELIBERE DELLA 

III^ CIRCOSCRIZIONE N. 107 DEL 27/07/2020" è stato 

pubblicato all'Albo Pretorio on-line dal 29/07/2020 al 

08/08/2020. 

Id. pubblicazione 9379/2020 

Il Responsabile                      Il Responsabile  

dell'Albo Pretorio                      dell'U.O. 

F.to Mariano Corsale        F.to Dott. Calogero Miserendino 

                                       Cordiali Saluti 
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